



L'ECHO DES PRESOIRS

Journal du BCBG – Janvier 2017 - n° 236

Edito François : vœux 2017 du président

Chers adhérents,

Notre association, comme le vin, a une longue histoire, certes l'échelle n'est pas la même.

L'une des plus anciennes traces de vinification a été découverte sur le site néolithique de Shulaveri, entre la Géorgie et l'Arménie, où des ceps et des grains (*Vitis vinifera vinifera*) desséchés et datés de -6000 avant JC ont été retrouvés, ainsi que des résidus dans une jarre. Les techniques de vinification d'il y a 8000 ans, sont semblables à celles encore utilisées à l'heure actuelle, notamment la vinification dans les jarres, des Qvevri.

Pour notre club, ce sont quelques photos et le 1er Echo des Pressoirs de 1992 qui ont été dernièrement retrouvés, bien conservés depuis 25 ans, anniversaire que nous allons fêter le 17 juin de cette année. N'oubliez pas de vous préinscrire, cette journée s'annonce comme mémorable ; les BCBGistes se rassembleront face à la mer, dans un lieu paradisiaque, à seulement une heure de route de Brest.

Donc, bien avant ce proche rassemblement BCBG, les Grecs de l'Antiquité ont fait de la viticulture et de la consommation du vin un attribut de leur civilisation. Ils ont étendu la culture du raisin et le commerce du vin dans tout le bassin méditerranéen par le biais de leurs colonies au troisième siècle av. J.-C.

L'art de tailler la vigne et de la vinification se sont alors répandus en Italie et en Europe, d'abord à travers la civilisation romaine, puis la société médiévale.

Les colonisateurs européens ont ensuite apporté avec eux la vigne aux quatre coins du monde, là où le climat se prêtait à la production de vin.

À travers ce long périple de huit mille ans, les vigneronniers de chacune de ces sociétés ont adapté la vigne à différents climats, cherchant chaque fois à développer les cépages les plus appropriés à leurs régions.

C'est ainsi que sont apparus les différents cépages nobles que nous connaissons aujourd'hui et les multiples traditions viticoles du monde.

Chacune des appellations reconnues aujourd'hui correspond à ces multiples traditions.

Déguster du vin, c'est s'offrir le plaisir de voyager à travers chaque région et à travers chaque tradition.

Apprendre à connaître une région viticole, c'est découvrir son histoire et sa tradition viticole, connaître son encépagement et identifier l'expression du terroir et l'effet du climat spécifique à cette région sur son encépagement

C'est exactement ce que nous faisons au club, grâce aux divines bouteilles recherchées par nos membres actifs et la documentation fournie comme support à nos dégustations « Plaisir », nous pourrions encore, pour cette nouvelle année, partager des plaisirs sensoriels devant ce nectar qui nous réunit.

Je vous souhaite une bonne année 2017, remplie de magnifiques dégustations dans notre très chère association BCBG !

François

Compte rendu des CA du 10 janvier 2017

Tous les éminents membres du CA étaient présents exceptés Jean-Pierre et Jean-Jacques qui étaient excusés.

1) bilan financier

Tous les membres du CA ont été remboursés de leur frais.

2) dégustations du premier semestre 2017

Un courrier est parvenu aux membres pour le choix des thèmes

Organisation des deuxièmes dégustations :

G1 : le 04 mars, chez Hubert.

G2 : le 11 mars, foyer laïque de St marc.

G3 : le 18 mars, foyer laïque de St marc.

3) Prestiges 2017

- *Vins du Portugal, le 01/04/17, André et Jean-Louis.*
- *Vins de Corse, septembre 2017, Vincent et Jean-Jacques.*

4) Prochains CA

Les mardi 31/01/17, 07 mars 2017, 04 avril, 09 mai et 13 juin.

5) AG : Le 4 février 2017.

Appel aux membres actifs.

6) RAPPEL

Bientôt les 25 ans du Club, anniversaire que nous allons fêter le 17 juin 2017.

N'oubliez pas de vous préinscrire, cette journée s'annonce comme mémorable ; les BCBGistes se rassembleront face à la mer, dans un lieu paradisiaque, à seulement une heure de route de Brest.

7) CGP 2017

- *Elaboration du bon de commande et du catalogue 2017*
- *Distribution par la poste.*
- *RV mardi 18/01 chez André pour calculer les prix de vente des vins et les rentrer sur la base de données catalogue.*

8) Questions diverses

Création du poste de GCBG (Grand Coordinateur des Grands Gouteurs). André est élu à ce poste à l'unanimité.

RAPPEL

Rappels importants :

- *les absences de membres dégustateurs doivent être signalées aux organisateurs par un mail à*

l'adresse : membres.actifs@bacchus-club1901.org.

- *Les absents peuvent rattraper une dégustation en participant à une autre dégustation s'il y a des absents dans un autre groupe.*